

# FAMILIAS JULIA

Por Julio G. Campillo Pérez (IDG)

A principios del siglo XIX llegaron a Santo Domingo dos emigrantes catalanes con el mismo apellido Juliá sin ser parientes entre sí, aunque ambos de la misma provincia de Barcelona. Uno de Sitges y otro de Mataró.

El de Sitges se llamaba MARTIN JOSE CLEMENTE JULIA GÁLGERAN, de una conocida familia de toneleros. Se estableció en la capital y casó con una criolla llamada MARIA DEL CARMEN RUIZ.

El de Mataró se llamaba NICOLAS FRANCISCO JOSE JULIA BLANCH, y vino a América muy joven, teniendo como primera residencia la ciudad de Caracas, Venezuela. Más tarde se trasladó a nuestro país y se dirigió a Santiago de los Caballeros, donde casó también con una criolla llamada TOMASINA RODRIGUEZ Y ROJAS y ejerció con gran fortuna la actividad comercial. Allí fue inclusive Oficial del Estado Civil y figura muy representativa, dedicándose además a la exploración de minas.

La casualidad es que ambos Juliá, luego Julia en nuestro español, nacieron en abril de 1788, Nicolás el 7 y Martín el 22, de acuerdo con las partidas de bautismo que tenemos en nuestro poder. De ambas familias tenemos apreciable documentación, ya que visitamos las parroquias de Sitges y de Mataró y logramos bastante información. También el buen amigo don Gustavo A. Tavares E., nuestro Tesorero de siempre, obtuvo numerosas partidas del estado civil de la familia Juliá de Mataró, que hemos aprovechado para la lista genealógica que publicamos en este trabajo.

Los Julia se unieron en Santiago de los Caballeros hacia 1842 al casarse el hijo de Martín, JUAN JULIA RUIZ con ROSA VIRGINIA JULIA RODRIGUEZ, hija de Nicolás, formando la conocida familia Julia - Julia.

Hoy en día el nombre Julia, por lo menos como primer apellido, ha ido desapareciendo en nuestro medio. Tanto por haberse reproducido más el sexo femenino como por el espíritu viajero de muchos de ellos que fueron a residir a otros países, como Estados Unidos, Argentina, Venezuela y otros. Pero vale la pena recordar esta familia que es tronco de muchas familias que son importantes dentro de la sociedad dominicana.

## A) FAMILIA JULIA- Mataró, Barcelona, España.

### ASCENDIENTES

1.— JOSE JULIA Y MARIA TERESA PONS.

Padres de :

2.— SALVADOR JULIA PONS, quien casó con MARIA THERESA SEMMANAT BUNYOL, hija de José y María, 12 de Abril 1750.

Padres de : Nicolás (religioso), José Antonio y de

3.- FRANCISCO JULIA SEMMANAT, quien casó con TERESA BLANCH BALI, hija de Salvador y María, 1ro Noviembre 1781.

Padres de :

3-A MARIA TERESA, nacida el 12 de Agosto 1782.

3-B SALVADOR DESIDERIO, nacido el 11 de Enero 1784.

3-C DESIDERIO FRANCISCO JOSE, nacido el 11 de

Septiembre 1785.

3-D TERESA FRANCISCA, nacida el 7 de Marzo 1787.

3-E NICOLAS FRANCISCO JOSE, nacido el 7 de Abril 1788 (Vease 4.).

3-F FRANCISCO DE PAULA, nacido el 18 de enero 1790.

### ESTIRPE JULIA-RODRIGUEZ

4.— NICOLAS FRANCISCO JULIA BLANCH, casó en Santiago de los Caballeros con TOMASINA RODRIGUEZ ROJAS, hija de Domingo Antonio y Juana, Junio 1812.

Padres de : A.- RAMA JULIA-JULIA (4H1)

4H1.- ROSA VIRGINIA, quien casó con JUAN JULIA RUIZ, 1842

Padres de los : JULIA - JULIA:

4H1.N1.- CLEMENTINA, nacida, 8 de Febrero 1845, casó con ENRIQUE CRISTOBAL NIECE,

Padres de los NIECE-JULIA.

4H1-N1-B1.- ANA, casó con (X)

4H1-N1-B2.- ENRIQUE (Bolo) casó con (X)

4H1-N1-B3.- DOLORES, casó con RAFAEL DIAZ

4H1-N1-B4.- ENRIQUETA, casó con JOSE NUÑEZ

4H1-N2.- JULIO, nacido el 12 de Diciembre de 1847. casó con INOCENCIA RICARDO.

Padres de los JULIA-RICARDO:

4H1-N2-B1.- DOLORES AMELIA, casó con ELISEO ESPAILLAT.

4H1-N2-B2.- MATILDE, casó con RAFAEL BATLLE, y luego con GEORGE SCHAPHER.

4H1-N2-B3.- RICARDO JULIO, casó con CARMEN GUZMAN MORIN.

4H1-N3.- JUAN PABLO, nacido el 12 de Agosto 1849, casó con ALBERTINA ZELLER SILVA,

Padres de los: JULIA-ZELLER.

4H1-N3-B1.- ALBERTO, casó con VICTORIA ANDRE.

4H1-N3-B2.- CHICHITA

4H1-N3-B3.- EMILIO

4H1-N4.- ENRIQUETA, nacida el 8 de Julio 1851.

Falleció el 6 de Junio 1876, casó con JUAN LLOMPART

Padres de los LLOMPART-JULIA

4H1-N4-B1.- JUAN CRISTOBAL, nacido el 17 de Marzo 1872.

4H1-N4-B2.- ANTONIO ALFREDO, nacido el 29 de Julio de 1873.

4H1-N4-B3.- JOSE DE JESUS, nacido el 21 de Abril de 1875.

4H1-N5.- LEONCIO, nacido el 24 de Agosto de 1845. Emigró a Venezuela. Residió en Maracaibo.

Viene de la Pág. 2

4H1-N6.- FELICIA O FELICITA, nacida el 10 de agosto 1856. casó con AUGUSTO ESPAILLAT.  
padres de los ESPAILLAT-JULIA:

4H1-N6-B1.- ELISEO, casó con AMELIA JULIA  
4H1-N6-B2.- ENRIQUE, casó con IDALIA GONZALEZ.  
4H1-N6-B3.- MERCEDES, casó con DR. RAMON DE

LARA.

4H1-N6-B4.- FELICIA, casó con ING. JUAN DE LA CRUZ ALFONSECA.

4H1-N6-B5.- ENRIQUETA, casó con JUAN JULIA RICARDO.

4H1-N6-B6.- ELOISA, casó con JOSE VEGA LLENAS.

4H1-N6-B7.- ULISES FRANCISCO, casó con ARACELIS CARRION, y luego con GRACE GOODRICH RUTHERFORD.

4H1-N6-B8.- MATILDE, casó con ANDRES PASTORIZA.

4H1-N6-B9.- PEDRO RAMON, casó con ROSARIO GRULLON y luego con ELEONORA GRULLON.

4H1-N6-B10 - AUGUSTO, soltero.

4N1-N7.- DOLORES AGUSTINA, nacida el de Septiembre de 1857, casó con GUSTAVO ANTONIO ZELLER SILVA. Ella murió en 1935

Padres de los ZELLER - JULIA.

4H1-N7-81.- ALEJANDRO, 1876-1960, casó con EMILIA AUDRAIN.

4H1-N7-B2.- OSCAR, casó con IDA PRESTINARI y con CLEMENCIA JIMENEZ.

4H1-N7-B3.- EMILIO, casó con MERCEDES COCCO PASTORIZA.

4H1-N8.- JULIA, nacida el 13 de Agosto de 1859, casó con MANUEL DE JESUS TAVAREZ PORRES.

Padres de los TAVARES-JULIA.

4H1-N8-B1.- MANUEL ARTURO, casó con ROSA MERCEDES BATLLE.

4H1-N8-B2.- GUSTAVO ANTONIO, casó con MARIA GREISSER MOYA.

4H1-N8-B3.- JUAN TOMAS, casó con FELICIA ESPAILLAT GONZALEZ.

### B — RAMA LLENAS-JULIA (4H-2).

4H-2. MARIA TERESA, quien casó con JOSE LLENAS BARALT.

Padres de :

4H2-N1. DOCTOR ALEJANDRO LLENAS, casó con JESUZ DOMINGUEZ.

### C — RAMA GRULLON-JULIA (4H-3).

4H-3. ELEONORA, quien casó con MAXIMO GRULLON SALCEDO.

Padres de los GRULLON-JULIA:

4H3-N1. MAXIMILIANO, casó con TEOFILA RICARDO.

4H3-N2. TOMASINA, casó con DR. SANTIAGO PONCE DE LEON.

4H3-N3. ELISEO, casó con JOSEFA DEL MONTE.

4H3-N4. MATILDE, casó con JUAN LLOMPART.

4H3-N5. ALEJANDRO SERVIO, casó con MARIANA RODRIGUEZ OBJIO.

4H3-N6. ARTURO, casó con FILOMENA GRULLON.

4H3-N7. EMILIO, soltero.

### D — RAMA JULIA- CASTILLO (4H-4).

4H4. FRANCISCO ANTONIO, vivió en Santiago de Cuba, casó con ROSALIA CASTILLO (ésta luego casó con CARLOS LAMPLE).

Padres de los JULIA-CASTILLO.

4H4-N1. MARIA TERESA, casó con JOSE PUENTE

4H4-N2. LUISA, casó con JOSE DEL CARMEN ARIZA

### E. — SOLTERONA (4H-5)

4H5. MATILDE, murió soltera en 1867, 60 años.

### F — RAMA NOELTING-HUTTINGLER-JULIA (4H-6)

4H6. DOLORES, casó con EMILIO NOELTING

Padres de los NOELTING-JULIA:

4H6-N1. EMILIO DOMINGO.

Casó luego con ALFREDO HUTTINGLER

Padres de los HUTTINGLER-JULIA.

4H6-N2. ALFREDO

4H6-N3. OSCAR.

*Cont. Pág. 4*

## INSTITUTO DOMINICANO DE GENEALOGIA, INC.

*Fundado el 26 de Enero de 1983 e Incorporado por Decreto No. 102-86 del 10 de Febrero de 1986. Miembro de la Confederación Internacional de Genealogía desde el 21 de Septiembre de 1984.*

### JUNTA DIRECTIVA

Dr. Julio Genaro Campillo Pérez ----- Presidente  
Lic. Fernando Cavada ----- Vicepresidente  
Ing. Luis José Prieto Nouel ----- Secretario  
Ing. Gustavo A. Tavárez E. ----- Tesorero  
Dr. Carlos Dóbal ----- Bibliotecario

Mons. Hugo E. Polanco Brito ----- Presidente de Honor  
Ing. Tomás A. Pastoriza ----- Presidente Anterior  
(1989 - 1992)  
Santiago Estrella Veloz ----- Miembro Correspondiente,  
y Relacionador Público.

C/Mercedes 204 apartado de Correos 3350  
Teléfonos: 689-4584 • 686-8849 y 532-0438  
Fax: 535-7891 • 686-6684  
Santo Domingo, R. D.

- Arte y Diagramación: Impresora Martínez, S. A.  
Max Guillermo • Tels.: 531-4412 / 13  
- Edición: Relaciones Públicas, S. A.

B) FAMILIA JULIA-SITGES, Barcelona, España.

### ASCENDIENTES:

1.- DOMINGO JULIA Y JOSEPHA SURIA

Padres de :

2.- MARTIN JULIA SURIA, quien casó primero con ELIZABETH (ISABEL) OLIVER y fueron padres de MARTIN: JUAN MARTIN JULIA OLIVER. (No. 3)

Luego casó con TERESA GALCERAN PARETS, hija de Joseph Galcerán y María Parets, viuda de Feliciano Romeu (fecha de matrimonio: 20 de Noviembre 1783).

3.- MARTIN O JUAN MARTIN JULIA OLIVER, quien casó: MANUELA GALCERAN PARETS, hija de Joseph Galceran y María Parets, (fecha de matrimonio: 4 de Abril 1773).

Padres de los JULIA-GALCERAN:

3H1.- JUAN, nacido hacia 1774.

3H2.- MARIA JOSEFINA ANTONIA, nacida el 11 de Abril 1776.

3H3.- TERESA JOSEFA TECLA, nacida el 22 de Abril 1779.

3H4 - MARTIN JOSEPH CLEMENTE, nacido el 22 Abril de 1788.

(Datos obtenidos del Archivo Parroquial de Sitges, Barcelona).

## EN SANTO DOMINGO

### ESTIRPE JULIA-RUIZ.-

3H4.- MARTIN JOSEPH CLEMENTE JULIA GALCERAN, casó en Santo Domingo con MARIA DEL CARMEN RUIZ.- MARTIN, falleció hacia 1840.

Padres de los JULIA-RUIZ:

3H4-N1.- JUAN, nació en Santo Domingo, el 25 de enero 1818, falleció en Santiago, el 1ro. Julio 1895, quien casó con:

a) ROSA VIRGINIA JULIA RODRIGUEZ

b) TERESA BENCOSME, viuda de Simeón Tabares, el 14 de Diciembre de 1865.-

3H4-N2.- JOSE

3H4-N3.- MANUELA, casó con FRANCISCO VIÑALS, ascendiente de las Familias Mallol y Beltrán.

3H4-N4.- MARIA JOSEFA, casó con ALEJO GARCIA, 1826 y luego con JUAN ALVAREZ, falleció 15 de Diciembre 1893, 88 años.

## TITULOS NOBILIARIOS EN REPUBLICA DOMINICANA

*Por Edwin Espinal Hernández (IDG)*

En los antiguos Estados que conformaron su Imperio, los monarcas españoles concedieron mercedes nobiliarias a quienes según su libérrimo juicio lo merecieran por servicios a su Causa o a su Patria.

Entre esos honores, los títulos de Barón de la Atalaya y Marqués de Las Carreras constituyen las dos únicas concesiones recibidas por súbditos dominicanos.

La popular "herencia del Barón de la Atalaya" ha dado como resultado ciertas especulaciones sobre la posibilidad de una rehabilitación de ese título conjuntamente con el que ostentó en sus últimos años el General Pedro Santana.

La especial vinculación de la Nobiliaria y el Derecho con la Genealogía, tan cercanas en tantos conceptos, nos lleva a exponer en las páginas de este boletín nuestras particulares apreciaciones sobre el tema, altamente sugestivo, sometiéndonos por supuesto, a aceptar toda posición contraria o complementaria la nuestra.

### 1. Otorgamiento de los títulos.—

La baronía de la Atalaya fue dada por el Rey Carlos III al distinguido caballero don Jose de Guzmán y Meléndez en premio a sus merecimientos como fundador, en terrenos de la propiedad de su padre -denominados "Estancia de Marigallega"- de la villa fortificada de San Miguel de la Frontera, llamada de La Atalaya, que mantuvo el pabellón español en el mismo límite de la frontera francesa tras el Tratado de Basilea (1).

Mientras el marquesado de Las Carreras le fue conferido al General Pedro Santana como gestor de la Anexión a España por S.M. la Reina Isabel II el 28 de marzo de 1862 por iniciativa del Capitán General de la Isla de Cuba, general Francisco Serrano, tras serle aceptada la renuncia al cargo de Capitán General de Santo Domingo (2).

Las Carreras fue el lugar donde el 21 de abril de 1849 Santana libró una batalla contra las tropas haitianas comandadas por Souloque. Se le considera el más resonante de sus triunfos, el de mayor repercusión política (3).

### 2. Modo de suceder.

Don José de Guzmán estableció de una manera expresa las condiciones para la sucesión de su título, mediante testamento otorgado el 5 de noviembre de 1791, el cual dice: "Instituyo y nombro por mi único y universal heredero en todos mis bienes, títulos y acciones, fueros y derechos que tengo y me puedan pertenecer, a don José de Guzmán, mi sobrino, hijo primogénito de don Vicente de Guzmán, el cual, desde el instante de mi muerte tome posesión del mayorazgo de mi casa, de mi Real Título de Barón de San Miguel de la Atalaya y como tal se nombre y lleve mis armas y pueda usar de ellas según y como las he poseído y me es concedido por Real Merced, y que por su muerte pase a su primogénito hijo varón y así sucesivamente de primogénito en primogénito; no habiendo lugar al segundo génito sino en defecto del primogénito ni haya lugar a las hembras por lo que toca al título y Mayorazgo, sino en defecto total del hijo varón. Y por cuanto mi heredero instituido no esta todavía en la mayor edad, le doy por curador y administrador de toda mi hacienda a Santiago Saldaña a quien relevó de toda fianza. Quiero que si dicho don José de Guzmán muriese sin hijo legítimo varón,